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感謝神的保守和看顧，直到執筆這一刻，筆者在家所做的快
速測試還是“陰性”，測試棒仍然顯示“一條橫線”。相比
起電視新聞所報導的，每日有數千人甚至是數萬人受感染確
診，實在感恩 !!

還記得之前有 2 位親人都受感染確診為“陽性”，筆者便逐
家幫忙送上物資（包括藥物和食物），使他們在隔離期間，
得到物質上的供應；我也會給他們聯絡問候，關心他們的近
況，讓他們感受到在染疫後不是一個人去面對，而是還有其
他人在背後默默地支持，跟他們一齊去抵抗這病毒。

其實，在疫情之下，每個人都不想受到感染，因為聽聞確診
者最主要和明顯的病徵是發燒，喉嚨乾和痛，有確診者需要
去隔離中心，或在家自我隔離。隔離中最難忍受的莫過於苦
悶及無聊，不能外出，整天被囚禁在細小的空間裡，如果沒
有電視或手機作為消遣，時間真的漫長極了！

疫情之下，每個人都期望能除下口罩，也不希望出外食飯只
得 2 人一枱，更不願每天提心吊膽的懷疑身邊或周圍的人是
否帶菌者。相信大家都期望這城市能夠早日回到昔日不用帶
口罩的日子呢？ 在電視上，聽到一位微生學專家表示，如果
有95% 的人打了疫苗針，便可以發揮到“群體免疫”的效果，
而且還可以與“病毒共存”。雖然，這是一個看似好難達到
的目標，但是只要大家同心抗疫，對未打針的人士多加宣傳
和解釋，釋除未打針者的疑慮，除下口罩的日子便會更加行
近一步了。
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我又想，在這疫情期間，最辛苦的會是那一類別的人士呢？
按筆者的觀察，最辛苦應該就是那些曾經確診，受感染者；
其次就是那些醫院和診所的醫護人員、老人院的照顧員、政
府指定檢測中心的採樣員，還有就是派送物資的人員及義工
吧！此外，受影響的還有服務性行業：如飲食業、零售業、
運輸業……的員工，他們很多開工不足，如果老闆要結束公
司營業，他們便連工作也隨時失去。莘莘學子也不例外，他
們因疫情不能回校上實體課程，要透過網上聽書，多少影響
學習進度，更不能與同學有相交的時間，全城均受疫情影響
了常態的生活呢 !

筆者想起關於與“病毒共存”的說法，我們現在也與另一種
病毒共存，此病毒比現在所傳播的病毒出現得更加早，更加
可怕，那就是與“罪惡共存”。很多時，我們與“罪惡共存”，
乃是源於我們與神的關係疏離，被心中的惡念歪理乘虛而入，
操控著我們的心思意念。在順境的日子，我們好容易會忘記
了神，忘記了神給我們的恩典，最後就是以自己心中的喜好
和欲望為首位，而把神放在一邊。相反，在逆境的日子，我
們好容易會埋怨自己怎會這麽倒楣，埋怨別人對自己不友善
的眼光，有時甚至埋怨神，為何會讓我們落到如此悽涼的光
景。其實，這種新病毒的出現是好罕見的，它相隔幾十年便
會出現一次，而且突如其來得讓我們無從防備，甚至防不勝
防呢！但是，“罪惡”卻是時刻出現在我們周圍，時刻都會
攻擊我們的弱點或破口，使我們與神的關係更加疏離，有時
還會因著自己的內疚感而離開神，所以，面對新冠病毒我們
固然要嚴加防備， 而“罪”這病毒豈不更要警醒逃避呢！


